

## KLEINMANN UND BURGBACHER BEI JUNGHANS MICROTEC

Von der Leistungsfähigkeit des Weltmarktführers im Bereich Verteidigungssysteme angetan zeigten sich die FDP-Politiker Pfr. Dr. Dieter Kleinmann und Ernst Burgbacher bei der Betriebsführung durch die Produktionsanlagen von Junghans Microtec mit Geschäftsführer Dr. Gerhard Nowicki und Produktionsleiter Roland Ganser.

Mit 340 Angestellten ist Junghans Microtec ein wichtiger Arbeitgeber und mit ein Garant für die gute Beschäftigungslage im Kreis Rottweil. Mit der Einweihung der neuen Produktionshalle 2006 ist das Schwarzwälder Traditionsunternehmen fast komplett nach Seedorf umgesiedelt, so dass nunmehr Entwicklung, die vollständige Produktion sowie Vertrieb und die Verwaltung im Dunninger Ortsteil sind.



Der parlamentarische Geschäftsführer der FDP-Bundestagsfraktion, Ernst Burgbacher, und der wirtschaftspolitische Sprecher der Landtagsfraktion, Pfarrer Dr. Dieter Kleinmann, statteten dem auf dem Gebiet der Zündertechnologie weltweit führenden Unternehmen einen Besuch ab. Geschäftsführer Dr. Gerhard Nowicki und Produktionsleiter Roland Ganser erläuterten den FDP-Politikern die Firmenphilosophie. Der Erfolg des Unternehmens, so Nowicki, gründet auf der Qualität der Arbeit und der Leistungsbereitschaft der Beschäftigten.

MdL Kleinmann (Pfarrer im Wartestand und Diplom-Volkswirt) war besonders angetan vom Ausbildungsbereich, in dem regelmäßig 20 Auszubildende vorwiegend im gewerblichen aber auch im kaufmännischen Bereich qualifiziert werden und nach erfolgreichem Abschluss übernommen werden. Die Ausbildungsplätze als Industrie-, Werkzeug- oder Zerspanmechaniker sind in der Region sehr gefragt.

Im Werkzeugbau wird in Seedorf komplett gefertigt. Burgbacher war überrascht, wie viel noch in Handarbeit gefertigt wird. Hier finden zahlreiche angelernte Kräfte, insbesondere Frauen, eine sichere Beschäftigung. Im Zünderprüffeld beeindruckte die Politiker die extremen Materialanforderungen bei mechanischen, elektronischen und optronischen Zündern sowie den Sicherungseinrichtungen und Zündverstärker.

Die Zünder der Hauptmunitionsart der Bordkanonen im Kampfflugzeug Tornado oder im Eurofighter Typhoon sind ebenso wie Artillerie- und Mörserzünder Beleg der marktführenden Lösungen im Bereich Zünder- und Zündsysteme. Die Produkte der Junghans microtec fügen sich somit gut in das Bild der Unternehmensgruppe Diehl VA Systeme, die den IRIS-T Lenkflugkörper oder das deutsch-amerikanische Flugabwehrsystem RAM realisiert.